

TRUMP DETONA LA GUERRA COMERCIAL

Responden México y Canadá con aranceles

EU amenazó con escalar las tarifas si sus socios en el T-MEC tomaban represalias

México y Canadá contraatacaron luego de que Donald Trump impuso aranceles de 25 por ciento a las mercancías de ambos países, y de 10 por ciento a los productos chinos.

"Instruyo al secretario de Economía para que implemente el plan B que hemos estado trabajando, que incluye medidas arancelarias y no arancelarias en defensa de los intereses de México", anunció la presidenta Claudia Sheinbaum luego de que el presidente de Estados Unidos hizo oficial la medida al responsabilizar a los tres países de no detener la inmigración ilegal y el flujo de fentanilo y otras drogas a su país.

Trump acusó que los grupos del narcotráfico mexicanos tienen una alianza intolerable con el gobierno de México, que les ha brindado refugio seguro para participar en la fabricación y transporte de narcóticos, lo que ha provocado la muerte por sobredosis de cientos de miles de víctimas estadounidenses.

La presidenta de México rechazó "la calumnia que hace la Casa Blanca" y adelantó la imposición de aranceles a los productos estadounidenses, pero sin dar mayores detalles.

Justin Trudeau, el primer ministro de Canadá, anunció aranceles de 25 por ciento a productos estadounidenses. Mientras que China informó que demandará a EU ante la Organización Mundial de Comercio.

Una cláusula en las órdenes ejecutivas de Trump establece



que si México, Canadá o China toman represalias con sus propios gravámenes, Estados Unidos podría responder con gravámenes aún más altos. **Pág. 20 y 21**



Cientos de migrantes, la mayoría mexicanos, protestaron el sábado a lo largo de la autopista Buford, en Atlanta, Georgia, en contra de las redadas de inmigración y deportación de la administración Trump

ACUSAN A GOBIERNO MEXICANO DE TENER ALIANZAS CON CARTELES

Estalla la guerra comercial entre EU, México y Canadá

DONALD TRUMP CUMPLE PROMESA E IMPONE ARANCELES A SUS PAÍSES VECINOS, SHEINBAUM Y TRUDEAU RESPONDEN CON MEDIDAS SIMILARES

JUAN LUIS RAMOS Y ATZAYACATL CABRERA
JUAN LUIS RAMOS

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, cumplió su amenaza de imponer aranceles a los productos de México, Canadá y China, co-

mo medida de presión para combatir el tráfico de drogas, principalmente el fentanilo, y la migración ilegal.

"He implementado un arancel del 25 por ciento sobre las importaciones de México y Canadá (10 por ciento sobre la energía canadiense) y un arancel adi-

cional del 10 por ciento sobre China", escribió en su cuenta de Truth Social.

Trump enfatizó que el arancel se hizo a través de la Ley de Poderes Económicos de Emergencia Internacional (IEEPA), debido a la "gran amenaza" que representan los migrantes y el tráfico de



drogas, incluido el fentanilo.

"Necesitamos proteger a los estadounidenses y es mi deber como presidente garantizar la seguridad de todos", sostuvo. Desde su llegada a la Presidencia, el republicano amenazó con imponer aranceles a los tres países por su responsabilidad en la producción y tráfico de esta droga en el país.

En una hoja informativa, el gobierno estadounidense dijo que las cuotas se impondrán a todos los productos que entran a esa nación y se mantendrán hasta que se alivie la crisis migratoria y el tráfico de drogas.

"El presidente Trump está tomando medidas audaces para responsabilizar a México, Canadá y China de sus promesas de detener la inmigración ilegal y detener el flujo de fentanilo venenoso y otras drogas hacia nuestro país", dice el documento.

Añadió que los aranceles también responden a una desventaja económica del vecino país del norte ya que, dijo, el acceso al mercado estadounidense es un privilegio. Estados Unidos tiene una de las economías más abiertas del mundo y las tasas arancelarias promedio más bajas del mundo.

Como parte de la justificación de la imposición de aranceles, la Casa Blanca acusó abiertamente al Gobierno de México de "tener una alianza con los carteles (de la droga) y poner en peligro la seguridad nacional y la salud pública de Estados Unidos".

RESPUESTA INMEDIATA

Los gobiernos de México y Canadá respondieron a la medida de Trump con el anuncio de medidas arancelarias.

La presidenta Claudia Sheinbaum, "rechazó categóricamente" que el Gobierno de México tenga alianzas con el crimen organizado al tiempo que le propuso "diálogo" al presidente de Estados Unidos, Donald Trump, e instruyó a "implementar medidas arancelarias y no arancelarias en defensa de los intereses de México".

A través de sus redes sociales instruyó al secretario de Economía (SE), Marcelo Ebrard, a implementar el Plan B que incluye medidas arancelarias y no arancelarias contra Estados Unidos en defensa de los intereses de México.

Al cierre de esta edición, la SE no había dado cuenta de los aranceles que impondrá a su principal socio comercial, ni los detalles del llamado Plan B.

Luego del anuncio del Presidente estadounidense, la mandataria se reunió con otros integrantes del gabinete para analizar la respuesta arancelaria. En el encuentro participó Ebrard, quien se limitó a publicar en su cuenta de X: "Saliendo de Palacio Nacional. Pleno apoyo a la Presidenta Claudia Sheinbaum frente al amago del Gobierno de los Estados Unidos. Orgulloso de su templanza y firmeza, nos llevará a buen puerto. Plan B en curso. A cerrar filas. Venceremos !!!"

Por su parte, el primer ministro canadiense, Justin Trudeau, anunció que adoptará represalias contra los aranceles estadounidenses, y gravará con un 25 por ciento el equivalente a 155 mil millones de dólares en comercio con EU.

Según lo avanzado por el líder canadiense, a partir del martes (cuando entrarán en vigor los aranceles de EU), Canadá gravará 30 mil millones de dólares de importaciones estadounidenses.

Otros 121 mil millones de dólares de comercio serán gravados 21 días después "para permitir que las compañías canadienses y las cadenas de suministro busquen alternativas".

Algunos de los productos estadounidenses a los que se impondrán los aranceles son cerveza, bourbon, jugos, verduras, ropa y calzado, electrodomésticos, productos madereros y plásticos.

Canadá también está considerando represalias no arancelarias, como proyectos en materia de energía y minería de minerales críticos, puntos de colaboración vitales entre los dos vecinos norteamericanos. Trudeau también reveló que habló con la presidenta de México poco después del anuncio de Trump.



DONALD TRUMP
PRESIDENTE DE EU

"Necesitamos proteger a los estadounidenses y es mi deber como Presidente garantizar la seguridad de todos"





Los presidentes Donald Trump, Claudia Sheinbaum y Justin Trudeau forman un importante bloque comercial norteamericano

